
DEPARTEMENT 
de la Seine-Maritime   VILLE DE CAUDEBEC-LÈS-ELBEUF 
     --------------- 

 Arrondissement 
 de ROUEN  EXTRAIT DU REGISTRE DES DÉLIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 

          ------ 
     CANTON de 
CAUDEBEC-LÈS-ELBEUF 
 

L’an deux mille dix-neuf, le jeudi 3 octobre à 18 heures 30, le Conseil Municipal, légalement 
convoqué, s’est réuni à la Mairie de Caudebec-lès-Elbeuf, en salle du Conseil, en séance publique, 
sous la présidence de M. Laurent BONNATERRE, Maire. 

 
La convocation du Conseil Municipal a été faite le 27 septembre 2019 

 
Étaient présents : M. BONNATERRE, Mme LEFEBVRE, Mme COUSIN, M. ROGER, M. KERRO, 
M. DACOSTA, Mme LAPERT, M. GUEZOULI, Mme LECOINTE, M. LE NOË, M. LETILLY, M. HAZET, 
Mme DIEBOLD, M. SCORNET, M. LEROUX, M. HURÉ, Mme BEAUDOUIN, M. CHEHAMI, 
Mme COTTEN, Mme GUESREE, Mme PERICA, Mme BELLENGER, M. NOURRY. 

 
Étaient absents/excusés :  M. FOREAU 
 Mme FOURCADE 
 Mme FOLIOT 
 Mme PIMENTA 
 M. KURZ-SCHNEIDER 
  
Nombre de Conseillers en exercice : 28 
Nombre de présents : 23 
 
Procurations : M. FOREAU à Mme LAPERT 
 Mme FOURCADE à M. ROGER 
 Mme FOLIOT à Mme COUSIN 
 M. KURZ-SCHNEIDER à M. LE NOË 
 
Secrétaire de séance :  M. HURÉ 

 

DELIBERATION 
 

DESIGNATION DU SECRETAIRE DE SEANCE 
 
En application de l'article L 2121.15 du Code Général des Collectivités Territoriales, il est 
proposé au Conseil Municipal de désigner M. Pascal HURÉ pour assurer le secrétariat de la 
séance. 
 
Il est procédé au vote à main levée : 
M. Pascal HURÉ est nommée secrétaire de séance à l’unanimité. 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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DELIBERATION 
 
DECISION MODIFICATIVE N°1 AU BUDGET PRIMITIF 2019 
 
Vu le Code Général des Collectivité Territoriales, notamment son article L 2121-29 ; 
Vu la délibération du 20 décembre 2018 adoptant le budget primitif 2018 ; 
Vu la délibération du 25 juin 2019 adoptant le budget supplémentaire 2019 ; 
 
Considérant la nécessité d’effectuer des modifications au budget ; 
 
Après avis favorable de la 3ème commission Administration Générale et Finances, il est 
proposé au Conseil Municipal d’adopter la décision modificative suivante :  
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Section de Fonctionnement 
  

      

  Dépenses Recettes 

  

Chapitre-
Article-Fonction 

Montant 
Chapitre-Article-

Fonction 
Montant 

011 - Charges à caractère général   44 211 €   0 € 

60632 - Fournitures de petit 
équipement 

011 - 60632 - 20 
-600 €     

60636 - Vêtements de travail 011 - 60636 - 421 -800 €     

6068 - Autres matières et fournitures 011 - 6068 - 421 800 €     

6135 - Locations mobilières 011 - 6135 - 823 970 €     

614 - Charges locatives et de 
copropriété 

011 - 614 - 810 
1 570 €     

61521 - Terrains 011 - 61521 - 823 3 252 €     

615221 - Bâtiments 
011 - 615221 - 

411 5 903 €     

61558 - Autres biens mobiliers 011 - 61558 - 020 5 634 €     

61558 - Autres biens mobiliers 011 - 61558 - 024 1 004 €     

61558 - Autres biens mobiliers 011 - 61558 - 212 1 469 €     

61558 - Autres biens mobiliers 011 - 61558 - 324 355 €     

61558 - Autres biens mobiliers 011 - 61558 - 411 534 €     

6156 - Maintenance 011 - 6156 - 020 1 118 €     

6156 - Maintenance 011 - 6156 - 33 325 €     

6156 - Maintenance 011 - 6156 - 412 325 €     

6156 - Maintenance 011 - 6156 - 823 273 €     

6182 - Documentation générale et 
technique 

011 - 6182 - 020 
285 €     

6226 - Honoraires 011 - 6226 - 810 7 028 €     

6231 - Annonces et insertions 011 - 6231 - 020 1 500 €     

6232 - Fêtes et cérémonies 011 - 6232 - 40 -2 750 €     

6288 - Autres services extérieurs 011 - 6288 - 020 8 962 €     

6288 - Autres services extérieurs 011 - 6288 - 212 220 €     

6288 - Autres services extérieurs 011 - 6288 - 411 2 952 €     

6288 - Autres services extérieurs 011 - 6288 - 412 430 €     

6288 - Autres services extérieurs 011 - 6288 - 421 2 750 €     

6288 - Autres services extérieurs 011 - 6288 - 830 702 €     

65 - Autres charges de gestion 
courante 

  
-13 654 €   0 € 

6541 - Créances admises en non-
valeur 

65 - 6541 - 01 
14 056 €     

6542 - Créances éteintes 65 - 6542 - 01 12 500 €     

657362 - Subvention CCAS 65 - 657362 - 520 -43 510 €     

6574 - Subvention Fonctionnement 
Association 

65 - 6574 - 025 
3 300 €     

67 - Charges Exceptionnelles   2 556 €   0 € 

673 - Titres annulés 67 - 673 - 01 2 556 €     

023 - Opérations de Virement à la 
section d’investissement 

  
108 650 €   0 € 

023 - Virement à la section 
d'investissement 

023-01 
108 650 €     



 
  

042 - Opérations ordre transfert 
entre sections 

  
38 719 €   0 € 

6811 - Dotations aux amortissements 
et provisions 

042 - 6811 - 01 
38 719 €     

014 - Atténuations de produits   14 587 €   0 € 

7391172 - Dégrèvement taxe 
d'habitation 

014 - 7391172 - 
01 14 587 €     

73 - Impôts et Taxes       106 026 € 

73111 - Taxes foncières et 
d'habitation     73 - 73111 - 01 100 000 € 

73221 - FNGIR     73 - 73221 - 01 -289 € 

73223 - Fonds de péréquation des 
ressources communales et 
intercommunales     73 - 73223 - 01 6 315 € 

74 - Dotations et Participations       51 310 € 

7411 - Dotation Forfaitaire     74 - 7411 - 01 -25 267 € 

74123 - Dotation de solidarité 
Urbaine     74 - 74123 - 01 24 183 € 

74127 - Dotation nationale de 
péréquation     74 - 74127 - 01 11 020 € 

744 - FCTVA     74 - 744 - 01 8 250 € 

7472 - Participations Régions     74 - 7472 - 33 8 400 € 

7478 - Participations autres 
Organismes     74 - 7478 - 024 4 557 € 

7478 - Participations autres 
Organismes     74 - 7478 - 026 14 668 € 

748313 - Dotation de compensation 
de la réforme de la taxe 
professionnelle     74 - 748313 - 01 485 € 

74834 - État - Compensation au titre 
des exonérations des taxes foncières     74 - 74834 - 01 421 € 

74835 - État - Compensation au titre 
des exonérations de taxe d’habitation     74 - 74835 - 01 4 593 € 

77 - Produits exceptionnels       37 733 € 

777 - Quote part subventions 
d'investissement     042 - 777 - 01 24 715 € 

7788 - Produits exceptionnels divers     77 - 7788 - 01 3 691 € 

7788 - Produits exceptionnels divers     77 - 7788 - 411 9 327 € 

 TOTAL 195 069 €   195 069 € 



 
 

Section d'investissement 
 

     Dépenses Recettes 

  
Chapitre-Article-

Fonction 
Montant 

Chapitre-
Article-Fonction 

Montant 

 
 

   204 - Subventions d'équipements 
versées (sauf opérations) 

  
25 056 €     

20421 - Biens mobiliers, matériel et 
études 

204 - 20421 - 23 
23 856 €     

20421 - Biens mobiliers, matériel et 
études 

204 - 20421 - 64 
1 200 €     

21 - Immobilisations corporelles 
(sauf opérations) 

  
1 €     

2118 - Autres terrains 21 - 2118 - 824 1 €     

100001 - Opérations d'équipement 
N°100001 

  
18 447 €     

2051 - Concessions et droits similaires 100001 - 2051 - 020 4 752 €     

2158 - Autres installations, matériel 
et outillage techniques 

100001 - 2158 - 020 
579 €     

2183 - Matériel de bureau et matériel 
informatique 

100001 - 2183 - 020 
-4 672 €     

2183 - Matériel de bureau et matériel 
informatique 

100001 - 2183 - 020 
300 €     

2184 - Mobilier 100001 - 2184 - 212 7 470 €     

2188 - Autres immobilisations 
corporelles 

100001 - 2188 - 020 
3 421 €     

2188 - Autres immobilisations 
corporelles 

100001 - 2188 - 211 
324 €     

2188 - Autres immobilisations 
corporelles 

100001 - 2188 - 212 
4 544 €     

2188 - Autres immobilisations 
corporelles 

100001 - 2188 - 412 
905 €     

2188 - Autres immobilisations 
corporelles 

100001 - 2188 - 421 
824 €     

100002 - Opérations d'équipement 
N°100002 

  
6 663 €     

2128 - Autres agencements et 
aménagements de terrains 

100002 - 2128 - 824 
1 824 €     

2135 - Installations générales, 
agencements, aménagements des 
constructions 

100002 - 2135 - 212 
4 097 €     

2188 - Autres immobilisations 
corporelles 

100002 - 2188 - 026 
742 €     

020 - Dépenses Imprévues   -50 000 €     

020 - Dépenses Imprévues 020 - 020 - 01 -50 000 €     

13 - Subvention d'investissement   0 €   96 167 € 

13251 - GFP de rattachement     13 - 13251 - 01 -33 257 € 

1341 - DETR Non Transférable     13 - 1341 - 01 129 424 € 

10- Dotations, fonds divers   0 €   92 851 € 

10222 - F.C.T.V.A.     10 - 10222 - 01 92 851 € 

16 - Emprunts et dettes assimilées   0 €   -236 505 € 

1641 - Emprunts en euros     16 - 1641 - 01 -236 505 € 



024 - Produits de cessions 
d'Immobilisations 

  
0 € 

024 - 024 - 01 
-75 000 € 

021 - Virement de la section 
Fonctionnement 

  
0 € 

021 - 021 - 01 
108 650 € 

040 - Opérations Ordre de transfert 
entre sections 

  
24 715 €   38 719 € 

13931 - Dotation d’équipement des 
territoires ruraux 

040 - 13931 - 01 
7 600 €     

13932 - Amendes de police 040 - 13932 - 01 17 115 €     

28088 - Autres immobilisations 
incorporelles 

  
  

040 - 28088 - 01 
26 106 € 

28128 - Autres agencements et 
aménagements de terrains 

  
  

040 - 28128 - 01 
12 613 € 

 
 

   
TOTAL INVESTISSEMENT   24 882 €   24 882 € 

 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 25 
Votes contre : 0 
Abstentions :  2 (Mme COTTEN, M. NOURRY) 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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DELIBERATION 
 
GARANTIE D’EMPRUNT A LA SOCIETE ADOMA 
 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales notamment ses articles L 2121-29, L 2252-
1 et L 2252-2 ; 
Vu le Code Civil notamment son article 2298 ; 
Vu le contrat de prêt n°94448 en annexe signé entre ADOMA ci-après l’emprunteur, et la 
Caisse des Dépôts et Consignations ; 
Considérant que la société ADOMA construit 81 logements situés 8-10 rue Armand Barbès ; 
 
Après avis favorable de la 3ème commission Administration Générale et Finances, il est 
proposé au Conseil Municipal de garantir à 100% le prêt n°94448 souscrit par ADOMA 
auprès de la Caisse des Dépôts et Consignations selon les caractéristiques ci-dessous : 
 
Article 1 :  
 
L’assemblée délibérante de la Commune de Caudebec-lès-Elbeuf (76) accorde sa garantie à 
hauteur de 100,00% pour le remboursement d’un prêt d’un montant de 1 354 618,00 euros 
souscrit par l’emprunteur auprès de la Caisse des Dépôts et Consignation, selon les 
caractéristiques financières et aux charges et conditions du contrat de prêt n°94448 
constitué de 1 ligne de prêt. 
Ledit contrat est joint en annexe et fait partie intégrante de la présente délibération. 
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Article 2 : La garantie est apportée aux conditions suivantes : 
 
La garantie de la collectivité est accordée pour la durée totale du prêt et jusqu’au complet 
remboursement de celui-ci et porte sur l’ensemble des sommes contractuellement dues par 
l’emprunteur dont il ne se serait pas acquitté à la date d’exigibilité. 
 
Sur notification de l’impayé par lettre simple de la Caisse des Dépôts et Consignations, la 
collectivité s’engage dans les meilleurs délais à se substituer à l’emprunteur pour son 
paiement, en renonçant au bénéfice de discussion et sans jamais opposer le défaut de 
ressources nécessaires à ce règlement. 
 
Article 3 :  
 
Le Conseil Municipal s’engage pendant toute la durée du prêt à libérer, en cas de besoin, 
des ressources suffisantes pour couvrir les charges du prêt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
  



 

 
 
  



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
  



 

 
 
  



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
  



 

 
 
  



 

 
 
  



 

 
 
  



 

 
  



 

 
  



 
  



 

 
  



 

 
  



 

 
  



 

 
  



 

 
  



 

 
  



 

 
  



 

 
 

Certifié exécutoire, dûment habilité aux présentes 
 
A Caudebec-lès-Elbeuf, le 03 octobre 2019 
 
Le Maire, 
 
 
 
Laurent BONNATERRE 
 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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Étaient absents/excusés :  Mme FOURCADE 
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Secrétaire de séance :  M. HURÉ 

 

DELIBERATION 
 
ADMISSION EN NON-VALEUR 
 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, notamment ses articles L 2121-29 et 
L 1617-5 ; 
 
Considérant la demande d’admission en non-valeur de Trésorerie de la Commune des 
produits communaux irrécouvrables ;  
 
Après avis favorable de la 3ème commission Administration Générale et Finances, il est 
proposé au Conseil Municipal d’admettre en non-valeur les produits irrécouvrables pour un 
montant de 24 055,21 € pour les années 2001 à 2019 se décomposant comme suit :  
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ANNEE MONTANT 

2001 7,50 € 

2004 111,63 € 

2005 86,28 € 

2008 471,51 € 

2009 118,69 € 

2010 647,31 € 

2012 426,27 € 

2014 973,35 € 

2015 2 352,04 € 

2016 1 832,51 € 

2017 5 672,77 € 

2018 10 580,75 € 

2019 774,60 € 

TOTAL 24 055,21 € 

 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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DELIBERATION 
 
ADMISSION EN CREANCES ETEINTES 
 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, notamment ses articles L 2121-29 et 
L 1617-5; 
 
Considérant la demande d’admission en créances éteintes du Trésorier de la Commune des 
produits communaux admis en surendettement et ayant fait l’objet d’un effacement de 
dettes;  
 
Après avis favorable de la 3ème commission Administration Générale et Finances, il est 
proposé au Conseil Municipal d’admettre en créances éteintes les produits admis en 
surendettement pour un montant de 12 436,93 € pour les années 2003 à 2019 se 
décomposant comme suit :  
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ANNEE MONTANT 

2003 761,16 € 

2006 426,27 € 

2007 0,93 € 

2008 72,53 € 

2009 44,56 € 

2010 15,24 € 

2012 166,06 € 

2013 265,52 € 

2014 95,60 € 

2015 453,30 € 

2016 384,25 € 

2017 2 846,75 € 

2018 5 017,96 € 

2019 1 886,80 € 

TOTAL 12 436,93 € 

 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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DELIBERATION 
 
MISE EN PLACE DU DISPOSITIF DE PARTICIPATION CITOYENNE 
 
La démarche de participation citoyenne consiste à sensibiliser les habitants en les associant 
à la protection de leur environnement, notamment en matière de sécurité et de tranquillité. 
La connaissance par la population de son territoire, et par conséquent des phénomènes de 
délinquance susceptibles de s’y produire, permet de développer un nouveau mode d’action 
d’information des forces de l’ordre. 
 
Le dispositif vise à : 

- Développer auprès des habitants de la commune une culture de la sécurité ; 
- Renforcer le contact entre la police nationale et les habitants ; 
- Développer des actions de prévention de la délinquance au niveau local. 

 
Ce dispositif n’a pas vocation à se substituer aux actions de Police Nationale et de la Police 
Municipale. 
 
Conformément à l’article L.2211-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, le Maire 
concourt par son pouvoir de police administrative au respect du bon ordre, de la sûreté, de la 
tranquillité et de la salubrité publique sur le territoire de la commune. 
 
Le dispositif de participation citoyenne renforce le Maire dans son rôle de pivot de la politique 
de prévention de la délinquance. Le Maire est chargé, en collaboration étroite avec la Police 
Nationale, de la mise en œuvre, de l’animation et du suivi du dispositif. 
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Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment ses articles L 2211-1 et 
L 2212-1 ; 
Vu le Code de Procédure Pénale et notamment ses articles 11 et 73 ; 
Vu le Code de la Sécurité Intérieure et notamment son article L 132-3 ;  
Vu la loi N° 2007-297 du 5 mars 2007 relative à la prévention de la délinquance ; 
Vu la circulaire N°INTA1911441J du 30 avril 2019 relative au dispositif de participation 
citoyenne ; 
 
Considérant que la Ville souhaite mettre en œuvre le dispositif de participation citoyenne ; 
Considérant que ce projet de participation citoyenne s’appuiera sur une étroite collaboration 
entre les riverains et la Police Nationale, puisque les référents volontaires pourront être 
acteurs du maintien de la sécurité et de la tranquillité dans leur quartier. 
Considérant que la Ville expérimentera dans un 1er temps ce dispositif dans un quartier. 
 
Après avis favorable de la 3ème Commission Administration Générale et Finances, il 
est proposé au Conseil Municipal : 
- D’autoriser M. le Maire à signer le protocole ci-joint 
- D’habiliter le Maire à effectuer toutes les démarches et à signer tous documents 
nécessaires à la mise en œuvre de ce dispositif. 
 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DEPARTEMENT 
de la Seine-Maritime   VILLE DE CAUDEBEC-LÈS-ELBEUF 
     --------------- 

 Arrondissement 
 de ROUEN  EXTRAIT DU REGISTRE DES DÉLIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 

          ------ 
     CANTON de 
CAUDEBEC-LÈS-ELBEUF 
 

L’an deux mille dix-neuf, le jeudi 3 octobre à 18 heures 30, le Conseil Municipal, légalement 
convoqué, s’est réuni à la Mairie de Caudebec-lès-Elbeuf, en salle du Conseil, en séance publique, 
sous la présidence de M. Laurent BONNATERRE, Maire. 

 
La convocation du Conseil Municipal a été faite le 27 septembre 2019 

 
Étaient présents : M. BONNATERRE, Mme LEFEBVRE, Mme COUSIN, M. ROGER, M. FOREAU, 
M. KERRO, M. DACOSTA, Mme LAPERT, M. GUEZOULI, Mme LECOINTE, M. LE NOË, 
M. LETILLY, M. HAZET, Mme DIEBOLD, M. SCORNET, M. LEROUX, M. HURÉ, Mme BEAUDOUIN, 
M. CHEHAMI, Mme COTTEN, Mme GUESREE, Mme PERICA, Mme BELLENGER, M. NOURRY. 

 
Étaient absents/excusés :  Mme FOURCADE 
 Mme FOLIOT 
 Mme PIMENTA 
 M. KURZ-SCHNEIDER 
  
Nombre de Conseillers en exercice : 28 
Nombre de présents : 24 
 
Procurations : Mme FOURCADE à M. ROGER 
 Mme FOLIOT à Mme COUSIN 
 M. KURZ-SCHNEIDER à M. LE NOË 
 
Secrétaire de séance :  M. HURÉ 

 

DELIBERATION 
 
CONVENTION INTERCOMMUNALE D’ATTRIBUTIONS – APPROBATION ET 
AUTORISATION DE SIGNATURE 
 
La loi relative à l’Égalité et à la Citoyenneté du 27 janvier 2017 et la loi portant Evolution du 
Logement, de l’Aménagement et du Numérique (ELAN) du 23 novembre 2018 ont renforcé 
les obligations en matière d’attributions des logements sociaux afin de déconcentrer les 
précarités et de favoriser l’accès de tous à l’ensemble du territoire. Elles renforcent le 
pilotage de cette politique par les EPCI qui doivent transformer leur Convention 
Intercommunale d’Équilibre Territorial en Convention Intercommunale d’Attributions (CIA) 
conclue avec l’État, les Communes réservataires de logements sociaux, le Département, les 
bailleurs sociaux possédant du patrimoine dans la Métropole et Action Logement. 
 
La Métropole Rouen Normandie a donc modifié sa Convention Intercommunale d’Équilibre 
Territorial approuvée par le Conseil Métropolitain du 12 décembre 2016 pour la transformer 
en Convention Intercommunale d’Attributions (CIA) et intégrer les nouveaux objectifs de la loi 
Égalité et Citoyenneté et de la loi ELAN. La CIA se substitue à la Convention 
Intercommunale d’Équilibre Territorial après agrément du représentant de l’État dans le 
Département. 
 
La CIA définit des objectifs d’attributions en cohérence avec le contrat de ville auquel elle est 
annexée. Elle tient compte des capacités d’accueil des ménages fragiles et de la fragilité de 
l’occupation sociale à l’échelle infra communale des IRIS. 
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Elle confirme les orientations de la CIET et précise ses engagements et actions : 
 

1. Réduire les écarts de peuplement à l’échelle métropolitaine et favoriser la réponse 

aux besoins des ménages. 

2. Favoriser le logement et l’accompagnement social des publics prioritaires et des 

ménages concernés par des démolitions, dans un cadre concerté en tenant compte 

des objectifs de rééquilibrage. 

3. Renforcer la coopération inter partenariale pour mettre en œuvre la convention. 

La CIA précise les objectifs d’attributions prévus par la loi : 
 

1. Au moins 25 % des attributions de logements, suivies de baux signés, situés en 

dehors des Quartiers Prioritaires de la Ville (QPV) sont consacrées aux ménages 

relevant du 1er quartile des demandeurs et aux ménages relogés dans le cadre 

d’opérations de démolition du Nouveau Programme National de Renouvellement 

Urbain. 

Le seuil de ressources du 1er quartile des demandeurs est défini annuellement pour chaque 
EPCI par arrêté. Il est de 7 698 € par an et par Unité de Consommation pour l’année 2019 
dans la Métropole Rouen Normandie.  
La CIA de la Métropole fixe pour chaque bailleur ayant des logements dans la Métropole un 
engagement d’attributions correspondant à 25 % de leurs attributions respectives suivies de 
baux signés en dehors des QPV pour les ménages du 1er quartile. 
 

2. Au moins 50 % des attributions dans les QPV doivent bénéficier à des ménages des 

trois quartiles supérieurs. La CIA conformément aux attentes de l’ANRU fixe ce taux 

d’attributions en faveur de la mixité sociale, à 77 % des attributions dans les QPV, au 

regard de ce qui est constaté en 2017. 

3. L’obligation pour chaque réservataire de logements sociaux (dont les communes, les 

bailleurs sociaux et Action Logement) de consacrer au moins 25 % de leurs 

attributions aux ménages prioritaires définis par le Code de la Construction et de 

l’Habitation, dont les ménages reconnus prioritaires par la commission du Droit au 

Logement Opposable. 

Ces objectifs d’attribution des logements sociaux tiennent compte de la demande des 
ménages et de la  fragilité de l’occupation du parc social constatées sur le territoire.  
Les intentions de projets recensés sur la Commune se situent à 56% en secteur urbanisé et 
en reconversion de friches, 39% en extension urbaine et 5% relèvent d’une estimation de 
projets dans le diffus.  
 
Au regard de la loi SRU, la Commune dispose de 25% de logements sociaux dont de 
nombreux logements privés conventionnés. On observe tout de même une représentation 
équilibrée entre les locataires et les propriétaires occupants sur la Commune, 
 
En matière d’enjeux la Commune doit : 
 

- Poursuivre l’effort de réhabilitation du parc social en renforçant la qualité du parc 
existant, en maintenant une offre abordable, attractive et économe en énergie. 

  



 
- Adapter l’offre neuve de logements aux évolutions de la taille des ménages : 

o En développant l’offre de petits logements dans le parc locatif social (T2), 
mais aussi en accession à la propriété (T2 et T3), 

o En créant de grands logements dans le parc locatif social (T5 et T6) où ce 
type d’offre paraît nécessaire. 

 
Pour la Commune les enjeux sont comparables à ceux du secteur Elbeuvien, à savoir un 
renforcement de son attractivité et une diversification de l’offre en fonction de l’évolution des 
ménages et de leurs besoins. Cette diversification passe par : 
 

- Des logements en accession sociale et à coût maîtrisé permettant de fixer des jeunes 
et des jeunes ménages avec enfants aux revenus modestes et moyens, 
 

- Des logements dont la taille, la localisation et la forme doivent être adaptées aux 
profils des populations, 

 
La CIA est conclue entre le représentant de l’État dans le Département, le Président de la 
Métropole, les communes réservataires de logements sociaux, les bailleurs sociaux 
disposant de patrimoine dans la Métropole, le Département et Action Logement. Un bilan 
annuel de mise en œuvre de la CIA sera réalisé. La commune de Caudebec-lès-Elbeuf est 
signataire de la Convention Intercommunale d’Attributions en tant que réservataire de 
logements sociaux.  
 
Le Conseil Métropolitain a approuvé la Convention Intercommunale d’Attributions le 27 juin 
2019 après avoir recueilli l’avis favorable de la Conférence Intercommunale du Logement le 
2 avril 2019 et du Comité responsable du Plan Départemental d’Actions pour le Logement et 
l’Hébergement des Personnes Défavorisées réuni le 5 juin 2019. 
 
Le Conseil Municipal, 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, 
Vu le Code de la Construction et de l'Habitation, notamment les articles L 441 et L 441-1-6, 
Vu la loi n° 2014-173 de programmation pour la ville et la cohésion urbaine du 21 février 
2014, 
Vu la loi n° 2014-366 pour l’accès au logement et un urbanisme rénové du 24 mars 2014, 
Vu la loi n° 2017-86 relative à l’Égalité et à la Citoyenneté du 27 janvier 2017, 
Vu la loi n°2018-1021 portant Evolution du Logement, de l’Aménagement et du Numérique 
du 23 novembre 2018,  
Vu le décret n° 2014–1750 du 30 septembre 2014 fixant la liste des quartiers prioritaires de 
la politique de la ville dans les départements métropolitains, 
Vu le décret n° 2015-1138 du 14 septembre 2015 rectifiant la liste des quartiers prioritaires 
de la politique de la ville, 
Vu la délibération du Conseil métropolitain du 29 juin 2015 approuvant le contrat de ville de 
la Métropole, 
Vu la délibération du Conseil métropolitain du 12 décembre 2016 approuvant la Convention 
Intercommunale d’Équilibre Territorial, 
Vu la délibération du Bureau métropolitain du 25 juin 2018 approuvant la charte partenariale 
de relogement des ménages concernés par la démolition de logements au titre du NPNRU, 
Vu la délibération du Conseil Métropolitain du 25 juin 2018 approuvant la convention-cadre 
relative aux projets de renouvellement urbain, 
Vu la délibération du 17 décembre 2018 approuvant l’avenant n° 1 du contrat de ville de la 
Métropole, 
Vu la délibération du Conseil Métropolitain du 27 mai 2019 approuvant la prolongation du 
contrat de ville de la Métropole jusqu’au 31 décembre 2022, 
 
Vu la délibération du Conseil Métropolitain du 27 juin 2019 approuvant la Convention 
Intercommunale  d’Attributions, 
  



 
Vu l’arrêté préfectoral du 18 avril 2018 fixant le seuil de ressources les plus élevées du 1er 
quartile des demandeurs de logement locatif social, prévu par la loi n° 2017-87 du 27 janvier 
2017 relative à la loi  
 
Égalité et Citoyenneté,  
Vu la circulaire du Premier Ministre n° 6057-SG du 22 janvier 2019 relative à la mise en 
œuvre de la mobilisation nationale pour les habitants des quartiers, 
Vu le contrat de ville de la Métropole signé le 5 octobre 2015, 
Vu la Convention Intercommunale d’Équilibre Territorial signée le 19 janvier 2018, 
Vu l’avis de la Conférence Intercommunale du Logement lors de la réunion plénière du 
2 avril 2019, 
Vu l’avis du Comité Responsable du Plan Départemental d’Actions pour le Logement et 
l’Hébergement des Personnes Défavorisées du 5 juin 2019, 
Après en avoir délibéré, 
 
Considérant : 
- que la loi relative à l’Égalité et à la Citoyenneté prévoit l’évolution de la Convention 
Intercommunale d’Équilibre Territorial (CIET) en Convention Intercommunale d’Attributions 
(CIA), 
- que la loi ELAN fixe des objectifs renforcés pour la CIA, 
- que la CIA reprend l’intégralité des orientations et actions de la Convention Intercommunale 
d’Équilibre Territorial et les précise, 
- que la CIA complète la CIET conformément aux objectifs de la loi en intégrant des 
engagements annuels d’attributions répondant aux enjeux de rééquilibrage du territoire, 
- que la CIA se substituera à la CIET après agrément du représentant de l’État dans le 
Département, 
 
Après avis favorable de la 2ème commission Urbanisme, Travaux, Environnement, il est 
proposé au Conseil Municipal : 

- D’approuver la Convention Intercommunale d’Attributions annexée à la présente 
délibération. 

- D’habiliter Monsieur le Maire, ou son représentant à signer cette convention et les 
actes afférents. 

 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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L’an deux mille dix-neuf, le jeudi 3 octobre à 18 heures 30, le Conseil Municipal, légalement 
convoqué, s’est réuni à la Mairie de Caudebec-lès-Elbeuf, en salle du Conseil, en séance publique, 
sous la présidence de M. Laurent BONNATERRE, Maire. 

 
La convocation du Conseil Municipal a été faite le 27 septembre 2019 

 
Étaient présents : M. BONNATERRE, Mme LEFEBVRE, Mme COUSIN, M. ROGER, M. FOREAU, 
M. KERRO, M. DACOSTA, Mme LAPERT, M. GUEZOULI, Mme LECOINTE, M. LE NOË, 
M. LETILLY, M. HAZET, Mme DIEBOLD, M. SCORNET, M. LEROUX, M. HURÉ, Mme BEAUDOUIN, 
M. CHEHAMI, Mme COTTEN, Mme GUESREE, Mme PERICA, Mme BELLENGER, M. NOURRY. 

 
Étaient absents/excusés :  Mme FOURCADE 
 Mme FOLIOT 
 Mme PIMENTA 
 M. KURZ-SCHNEIDER 
  
Nombre de Conseillers en exercice : 28 
Nombre de présents : 24 
 
Procurations : Mme FOURCADE à M. ROGER 
 Mme FOLIOT à Mme COUSIN 
 M. KURZ-SCHNEIDER à M. LE NOË 
 
Secrétaire de séance :  M. HURÉ 

 

DELIBERATION 
 
DENOMINATION DE LA VOIRIE DE L’ILOT JULES FERRY 
 
L’équipe municipale s’est engagée à rendre hommage aux anciens Maires de la commune. 
En 2015, un jardin André DEMARE a été inauguré. En 2016, une plaque présentant 
l’ensemble des Maires a été posée dans le hall de la mairie. La résidence située à l'angle 
des rues Lamartine et de Strasbourg, vient d’être nommée André FLUTEAU. 
 
Le réaménagement de l’îlot Jules Ferry redessine le cœur de Ville de Caudebec-lès-Elbeuf. 
Dans le cadre de ce projet, mené par Habitat 76 et Adoma, une voie nouvelle est créée et il 
convient de la dénommer. 
 
Raymond WEHRLÉ a été Maire de la commune de 1965 à 1977. Il était négociant en textile 
rue de la République. Premier Adjoint de Marcel PREVEL de 1947 à 1960, il est élu pour 
succéder au Maire décédé mais refuse pour des raisons professionnelles et reste 1er adjoint 
de René CABOT jusqu’en 1965. Il est élu Maire en mars 1965 et participera notamment en 
1972 à la création du District d’Elbeuf. Il est décédé en 2001. 
 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, notamment son article L 2121-29 ; 
 
Considérant que cette nouvelle voie, qui relie les rues Jules Ferry et Armand Barbès ne 
comporte aucune dénomination, 
Considérant la volonté de perpétuer la mémoire des Maires de Caudebec-lès-Elbeuf,  
Considérant que cette proposition a fait l’objet d’une demande à l’épouse de M. Raymond 
WEHRLÉ et qu’elle nous a donné son accord.  
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Après avis favorable de la 3ème commission Administration Générale et Finances, il est 
proposé au Conseil Municipal d’autoriser M. le Maire à dénommer cette rue Raymond 
WEHRLÉ. 
 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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M. LETILLY, M. HAZET, Mme DIEBOLD, M. SCORNET, M. LEROUX, M. HURÉ, Mme BEAUDOUIN, 
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 Mme FOLIOT à Mme COUSIN 
 M. KURZ-SCHNEIDER à M. LE NOË 
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DELIBERATION 
 
SIGNATURE DE L’AVENANT N° 2 AU PROTOCOLE D’ACCORD SIGNE ENTRE LA 
VILLE ET L’OFFICE PUBLIC DE L’HABITAT DE SEINE-MARITIME CONCERNANT 
L’ILOT JULES FERRY 
 
Dans le cadre de la construction du programme immobilier de 91 logements par l’Office 
Public de l’Habitat de Seine-Maritime (Habitat 76) au sein de l’îlot Jules Ferry, un protocole 
d’accord a été signé le 27 juin 2016. 
Un avenant n° 1 a été signé le 22 décembre 2017, afin d’actualiser le dossier concernant les 
points suivants : 

- La date de cession des parcelles : le protocole fixe une cession des parcelles dans 
l’année qui suit sa signature, alors que cette cession ne sera possible que lorsque la 
Ville sera propriétaire de l’ensemble des parcelles ; 

- Les numéros de parcelles : le nouveau bornage est venu modifier les numéros des 
parcelles ; 

- L’actualisation de l’avis des Domaines. 
 
Des nouveaux compléments sont à apporter au protocole afin d’actualiser le dossier. 
 
Les frais de démolition des maisons sont plus élevés que prévus du fait de la présence 
d’amiante dans les bâtiments (coût de démolition de 245 000 dont 137 230 pour le 
désamiantage).  
En contrepartie et afin de permettre à Habitat 76 de réaliser l’opération, consistant en la 
réalisation de logements, la Ville s’engage à céder gracieusement la parcelle AM 322 d’une 
contenance de 659 m². 
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Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, notamment son article L 2121-29 ; 
Vu la délibération n° 2016-66 du Conseil Municipal du 17 juin 2016 autorisant la signature du 
protocole d’accord avec l’Office ; 
Vu le protocole d’accord signé le 27 juin 2016 entre l’Office Public de l’Habitat de Seine-
Maritime et la Ville de Caudebec-lès-Elbeuf ; 
Vu la délibération n°2016-112 du 24 novembre 2016 ; 
Vu la délibération n° 2017-138 du Conseil Municipal du 21 décembre 2017 autorisant la 
signature de l’avenant n° 1 au protocole d’accord avec l’Office ; 
Vu l’avenant n° 1 au protocole d’accord signé le 22 décembre 2017 entre l’Office Public de 
l’Habitat de Seine-Maritime et la Ville de Caudebec-lès-Elbeuf ; 
 
Considérant l’avis des domaines en date du 28 juin 2019 estimant la parcelle à 
27 018 euros ; 
Considérant l’intérêt pour Habitat 76 d’acquérir cette parcelle pour le projet de logements ; 
 
Après avis favorable de la 2ème commission Urbanisme, Travaux, Environnement, il est 
proposé au Conseil Municipal : 
- D’autoriser Monsieur le Maire à procéder à la cession de la parcelle cadastrée AM 322 
d’une contenance de 659 m² située au sein de l’îlot Jules Ferry, matérialisée sur le plan en 
annexe, au profit de Habitat 76 avec partage des frais de notaire à hauteur de 50% chacun ;  

- D’autoriser Monsieur le Maire ou son représentant à signer l’avenant n°2 au protocole 
d’accord ; 

- D’autoriser Monsieur le Maire ou son représentant à signer tous les actes nécessaires à 
l’exécution de ces décisions. 
 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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DELIBERATION 
 
RESIDENCE DE LA MARE AUX BŒUFS : RETROCESSION A LA VILLE DES 
PARCELLES APPARTENANT A LOGEAL 
 
La société LOGEAL IMMOBILIERE est actuellement propriétaire des parcelles AR N° 698, 
d’une contenance de 0,3 hectare 939 centiares (3939 m²) et AR N° 715, d’une contenance 
de 1,6 hectare 530 centiares (16 530 m²) situées rue du Forum d’Uggate à la Mare aux 
bœufs.  
 
Depuis le 27 juin 2000, ces parcelles font l’objet d’une convention de mise à disposition entre 
la Ville et LOGEAL IMMOBILIERE afin de permettre à la Ville d’entretenir les aires de jeux.  
 
Dans le cadre de la rétrocession des espaces de la résidence (plan en annexe) : 

- La Ville reprend les espaces communs (une partie des parcelles AR N° 698 et AR 
N° 715 : terrain multisport et Forum d'Uggate), soit environ 0,4 hectare 711 centiares 
(4711 m²) sur la contenance globale de 2 hectares 469 centiares (20 469 m²) pour la 
réalisation de travaux d'aménagements paysagers et la rénovation des aires de jeux.  

- La Métropole Rouen Normandie reprend les voiries et l’éclairage public. 
- Logéal reprend une partie de la parcelle cadastrée AN 617 d’une superficie de 21 m². 

  
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, notamment ses articles L. 2121-29, 
L. 2241-1, L. 2122-21 ; 
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Considérant l’intérêt public d’une rétrocession foncière pour la réalisation de travaux 
d'aménagements paysagers et la rénovation des aires de jeux à la résidence de la Mare aux 
Bœufs ; 
 
Après avis favorable de la 2ème commission Urbanisme, Travaux, Environnement, il est 
proposé au Conseil Municipal : 
- De dénoncer la convention du 27 juin 2000 de mise à disposition entre la Ville et LOGEAL 
IMMOBILIERE d’un terrain destiné à l’usage d’aire de jeux ;  
- D’acquérir une partie des parcelles AR N° 698 et AR N° 715 pour une surface d’environ 0,4 
hectare 711 centiares (4711 m²) à l’euro symbolique à la société LOGEAL IMMOBILIERE 
avec partage des frais de notaire à hauteur de 50% Ville et 50 % LOGEAL IMMOBILIERE ; 
- D’autoriser l’acquisition par la Commune du lot de volume figurant sous teinte rose au plan 
de division, consistant en un forum situé au niveau 1 de l’ensemble immobilier, étant ici 
précisé que LOGEAL reste propriétaire du lot de volume consistant en un parking situé au 
niveau 0 de cet ensemble immobilier ; 
- D’autoriser Monsieur le Maire ou son représentant à signer tous les actes nécessaires à 
l’exécution de ces décisions. 
 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DEPARTEMENT 
de la Seine-Maritime   VILLE DE CAUDEBEC-LÈS-ELBEUF 
     --------------- 

 Arrondissement 
 de ROUEN  EXTRAIT DU REGISTRE DES DÉLIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 

          ------ 
     CANTON de 
CAUDEBEC-LÈS-ELBEUF 
 

L’an deux mille dix-neuf, le jeudi 3 octobre à 18 heures 30, le Conseil Municipal, légalement 
convoqué, s’est réuni à la Mairie de Caudebec-lès-Elbeuf, en salle du Conseil, en séance publique, 
sous la présidence de M. Laurent BONNATERRE, Maire. 

 
La convocation du Conseil Municipal a été faite le 27 septembre 2019 

 
Étaient présents : M. BONNATERRE, Mme LEFEBVRE, Mme COUSIN, M. ROGER, M. FOREAU, 
M. KERRO, M. DACOSTA, Mme LAPERT, M. GUEZOULI, Mme LECOINTE, M. LE NOË, 
M. LETILLY, M. HAZET, Mme DIEBOLD, M. SCORNET, M. LEROUX, M. HURÉ, Mme BEAUDOUIN, 
M. CHEHAMI, Mme COTTEN, Mme GUESREE, Mme PERICA, Mme BELLENGER, M. NOURRY. 

 
Étaient absents/excusés :  Mme FOURCADE 
 Mme FOLIOT 
 Mme PIMENTA 
 M. KURZ-SCHNEIDER 
  
Nombre de Conseillers en exercice : 28 
Nombre de présents : 24 
 
Procurations : Mme FOURCADE à M. ROGER 
 Mme FOLIOT à Mme COUSIN 
 M. KURZ-SCHNEIDER à M. LE NOË 
 
Secrétaire de séance :  M. HURÉ 

 

DELIBERATION 
 
RESIDENCE DE LA MARE AUX BŒUFS : DESAFFECTATION ET DECLASSEMENT 
D’UNE PARTIE DE LA PARCELLE CADASTREE AN 617 DU DOMAINE PUBLIC 
COMMUNAL 
 
Dans le cadre de la rétrocession des espaces de la résidence (plan en annexe) : 
 

- La Ville reprend les espaces communs (une partie des parcelles AR N° 698 et AR 
N° 715 : terrain multisport et Forum d'Uggate), soit environ 0,4 hectare 711 centiares 
(4711 m²) sur la contenance globale de de 2 hectares 469 centiares (20 469 m²) pour 
la réalisation de travaux d'aménagements paysagers et la rénovation des aires de 
jeux.  

- La Métropole Rouen Normandie reprend les voiries et l’éclairage public. 
- Logéal reprend une partie de la parcelle cadastrée AN 617 d’une superficie de 21 m². 

 
Afin de pouvoir procéder à l’aliénation d’une partie de la parcelle cadastrée AN 617, il est 
nécessaire de prononcer à la désaffectation et au déclassement du domaine public 
communal. L’emprise en question n’a pas d’utilité pour la Commune. 
 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, notamment l’article L.2121-29 ; 
Vu le Code Général de la Propriété des Personnes Publiques, notamment l’article L.2141-1 ; 
 
Considérant que cette portion de la parcelle cadastrée AN 617 n’est pas affectée à un 
service public et n’a pas d’intérêt pour la Ville ; 
Considérant que la désaffectation et le déclassement sont nécessaires à l’aliénation de la 
partie de la parcelle AN 617 ; 
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Après avis favorable de la 2ème commission Urbanisme, Travaux, Environnement, il est 
proposé au Conseil Municipal :  
 

- De constater la désaffectation de la partie de la parcelle cadastrée AN 617 d’une 
superficie de 21 m². 

- De prononcer le déclassement du domaine public communal de l’emprise concernée 
et son intégration dans le domaine privé de la Commune en vue de la céder. 

 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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L’an deux mille dix-neuf, le jeudi 3 octobre à 18 heures 30, le Conseil Municipal, légalement 
convoqué, s’est réuni à la Mairie de Caudebec-lès-Elbeuf, en salle du Conseil, en séance publique, 
sous la présidence de M. Laurent BONNATERRE, Maire. 

 
La convocation du Conseil Municipal a été faite le 27 septembre 2019 

 
Étaient présents : M. BONNATERRE, Mme LEFEBVRE, Mme COUSIN, M. ROGER, M. FOREAU, 
M. KERRO, M. DACOSTA, Mme LAPERT, M. GUEZOULI, Mme LECOINTE, M. LE NOË, 
M. LETILLY, M. HAZET, Mme DIEBOLD, M. SCORNET, M. LEROUX, M. HURÉ, Mme BEAUDOUIN, 
M. CHEHAMI, Mme COTTEN, Mme GUESREE, Mme PERICA, Mme BELLENGER, M. NOURRY. 

 
Étaient absents/excusés :  Mme FOURCADE 
 Mme FOLIOT 
 Mme PIMENTA 
 M. KURZ-SCHNEIDER 
  
Nombre de Conseillers en exercice : 28 
Nombre de présents : 24 
 
Procurations : Mme FOURCADE à M. ROGER 
 Mme FOLIOT à Mme COUSIN 
 M. KURZ-SCHNEIDER à M. LE NOË 
 
Secrétaire de séance :  M. HURÉ 

 

DELIBERATION 
 
RESIDENCE DE LA MARE AUX BŒUFS : RETROCESSION A LOGEAL D’UNE 
PARCELLE APPARTENANT A LA VILLE 
 
Dans le cadre de la rétrocession des espaces de la résidence (plan en annexe) : 
 

- La Ville reprend les espaces communs (une partie des parcelles AR N° 698 et AR N° 
715 : terrain multisport et Forum d'Uggate), soit environ 0,4 hectare 711 centiares 
(4711 m²) sur la contenance globale de de 2 hectares 469 centiares (20 469 m²) pour 
la réalisation de travaux d'aménagements paysagers et la rénovation des aires de 
jeux.  

- La Métropole Rouen Normandie reprend les voiries et l’éclairage public. 
- Logéal reprend une partie de la parcelle cadastrée AN 617 d’une superficie de 21 m². 

 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, notamment ses articles L. 2121-29, L. 
2241-1, L. 2122-21 ; 
Vu l’avis des Domaines ; 
 
Considérant la demande de rétrocession par la société LOGEAL IMMOBILIERE ; 
Considérant que cette portion de la parcelle AN 617 est non bâtie et n’est pas utilisée par la 
Commune ; sa désaffectation a été constatée par délibération du 03/10/2019 
Considérant que cette portion de la parcelle AN 617 a été déclassée du domaine public 
communal par délibération du 03/10/2019 ; elle a donc intégré le domaine privé communal et 
comme tel peut être vendue ; 
  

N° 2019-120 



Considérant que cette portion de la parelle AN 617 n’a pas d’intérêt pour les missions 
communales et peut donc être vendue ; 
Considérant que cette parcelle est de faible superficie et ne peut être constructible ; 
 
Après avis favorable de la 2ème commission Urbanisme, Travaux, Environnement, il est 
proposé au Conseil Municipal : 
- D’autoriser la cession d’une partie de la parcelle AN 617 pour une surface d’environ 21 m² à 
l’euro symbolique à la société LOGEAL IMMOBILIERE avec partage des frais de notaire à 
hauteur de 50% Ville et 50 % LOGEAL IMMOBILIERE. 
- D’autoriser Monsieur le Maire ou son représentant à signer tous les actes nécessaires à 
l’exécution de ces décisions. 
 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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L’an deux mille dix-neuf, le jeudi 3 octobre à 18 heures 30, le Conseil Municipal, légalement 
convoqué, s’est réuni à la Mairie de Caudebec-lès-Elbeuf, en salle du Conseil, en séance publique, 
sous la présidence de M. Laurent BONNATERRE, Maire. 

 
La convocation du Conseil Municipal a été faite le 27 septembre 2019 

 
Étaient présents : M. BONNATERRE, Mme LEFEBVRE, Mme COUSIN, M. ROGER, M. FOREAU, 
M. KERRO, M. DACOSTA, Mme LAPERT, M. GUEZOULI, Mme LECOINTE, M. LE NOË, 
M. LETILLY, M. HAZET, Mme DIEBOLD, M. SCORNET, M. LEROUX, M. HURÉ, Mme BEAUDOUIN, 
M. CHEHAMI, Mme COTTEN, Mme GUESREE, Mme PERICA, Mme BELLENGER, M. NOURRY. 

 
Étaient absents/excusés :  Mme FOURCADE 
 Mme FOLIOT 
 Mme PIMENTA 
 M. KURZ-SCHNEIDER 
  
Nombre de Conseillers en exercice : 28 
Nombre de présents : 24 
 
Procurations : Mme FOURCADE à M. ROGER 
 Mme FOLIOT à Mme COUSIN 
 M. KURZ-SCHNEIDER à M. LE NOË 
 
Secrétaire de séance :  M. HURÉ 

 

DELIBERATION 
 
AUTORISATION DE CESSION D’UNE PARCELLE SITUÉE RUE GOSSELIN 
ANCIENNEMENT LES TISSAGES DE GRAVIGNY CADASTREE AI 152 
 
L’ancienne usine Les Tissages de Gravigny située au 150 rue Sadi Carnot, parcelle 
cadastrée AI 150, d’une superficie de 3 220 m², a été acquise par Établissement Public 
Foncier de Normandie (EPFN), pour le compte de la Ville.  
 
Cette parcelle cadastrée AI 150 a fait l'objet d'une division en deux parcelles :  
 

 Parcelle AI152, d’une surface de 1 232 m² : la Ville va acquérir ce terrain de 

l’EPFN au prix de 45 083,24 € TTC, objet de la présente cession. 

 
 Parcelle AI153, d’une surface de 1 977 m² : la Ville rachètera ce terrain à 

l’EPFN à l’issue des travaux ; ce terrain restera propriété de la Ville ; le 

bâtiment en cours de réhabilitation est destiné à recevoir une école de 

formation LANIMEA et des locaux de type tertiaire.  

 
Le 26 mars 2019, la Ville a lancé un appel à projets pour la cession de la parcelle AI152, en 
vue de la réalisation de logements en accession à la propriété. Cet appel à projets a été 
retenu, après analyse des offres reçues, au Foyer Stéphanais. 
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Le Foyer Stéphanais propose à la Ville de réaliser dans le bâtiment existant 8 logements en 
accession sociale (PSLA). Le prix de cession du terrain proposé par le Foyer Stéphanais est 
de 60 000 € TTC. 
 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, notamment son article L 2121-29 ;  
Vu la délibération N° 2019-92 du Conseil Municipal du 25 Juin 2019 autorisant l’acquisition 
par la ville d’une parcelle située sur le site des Tissages de Gravigny cadastrée AI 152 ; 
Vu l’avis des Domaines en date du 06 juin 2019 qui estime cette parcelle à 72 000 €; 
 
Considérant la nécessité de réhabiliter ce site et le mettre en valeur ; 
Considérant l'investissement prévu par Le foyer Stéphanais pour ledit projet ; 
Considérant l’offre d’achat du foyer Stéphanais suite à l’appel à projet du 26 mars 2019 ; 
 
Après avis favorable de la 2ème commission Urbanisme, Travaux, Environnement, il est 
proposé au Conseil Municipal :  
- D’autoriser Monsieur le Maire à procéder, après rétrocession par l’Etablissement Public 

Foncier (EPFN), à la vente de la parcelle  AI N° 152 au Foyer Stéphanais au prix de 60 000 € 

TTC, avec partage des frais de notaire à hauteur de 50% chacun. 

- D’autoriser Monsieur le Maire ou son représentant à signer tous les actes nécessaires à 
l’exécution de ces décisions. 
 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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L’an deux mille dix-neuf, le jeudi 3 octobre à 18 heures 30, le Conseil Municipal, légalement 
convoqué, s’est réuni à la Mairie de Caudebec-lès-Elbeuf, en salle du Conseil, en séance publique, 
sous la présidence de M. Laurent BONNATERRE, Maire. 

 
La convocation du Conseil Municipal a été faite le 27 septembre 2019 

 
Étaient présents : M. BONNATERRE, Mme LEFEBVRE, Mme COUSIN, M. ROGER, M. FOREAU, 
M. KERRO, M. DACOSTA, Mme LAPERT, M. GUEZOULI, Mme LECOINTE, M. LE NOË, 
M. LETILLY, M. HAZET, Mme DIEBOLD, M. SCORNET, M. LEROUX, M. HURÉ, Mme BEAUDOUIN, 
M. CHEHAMI, Mme COTTEN, Mme GUESREE, Mme PERICA, Mme BELLENGER, M. NOURRY. 

 
Étaient absents/excusés :  Mme FOURCADE 
 Mme FOLIOT 
 Mme PIMENTA 
 M. KURZ-SCHNEIDER 
  
Nombre de Conseillers en exercice : 28 
Nombre de présents : 24 
 
Procurations : Mme FOURCADE à M. ROGER 
 Mme FOLIOT à Mme COUSIN 
 M. KURZ-SCHNEIDER à M. LE NOË 
 
Secrétaire de séance :  M. HURÉ 

 

DELIBERATION 
 
VERSEMENT D’UNE SUBVENTION EXCEPTIONNELLE A L’ÉCOLE LANIMEA 
 
L’association Tisseurs d'images Laniméa a ouvert ses portes dans les locaux du GRETA le 
30 septembre 2019, elle s’installera dans le bâtiment des Tissages fin 2020, pour dispenser 
une formation post bac aux métiers de l’image animée 2D/3D dans le but de délivrer à terme 
un diplôme Bac+3. 
 
Depuis le 30 septembre, Laniméa accueille 16 étudiants dans les locaux du Greta de 
Caudebec-lès-Elbeuf, elle a équipé la salle de cours en matériels de dessin et informatique 
afin de délivrer une formation de qualité. 
 
Afin de pouvoir déployer ses propositions de formations et ainsi mieux répondre aux attentes 
des étudiants, Laniméa sollicite une aide financière. 
 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, notamment ses articles L 2121-29 et 
L 2311-7 ; 
Vu la délibération du 20 décembre 2018 adoptant le budget primitif 2019 ; 
 
Considérant la volonté de soutenir la création de cette école qui participe au dynamisme et à 
l’attractivité de la Ville ; 
Considérant qu’une convention doit être conclue avec les associations percevant une 
subvention supérieure à 23 000 € ; 
Considérant le montant voté au budget 2019; 
Considérant la demande de subvention exceptionnelle de l’association Tisseurs d'images 
Laniméa ; 
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Après avis favorable de la 1ère commission Education, Jeunesse, Sports, Culture et 
Loisirs, Vie Associative, il est proposé au Conseil Municipal : 

- D’autoriser Monsieur le Maire à signer la convention avec l’association Tisseurs 
d'images Laniméa ; 

- D’autoriser le versement d’une subvention exceptionnelle d’équipement de 23 856 € 
à l’association Tisseurs d'images Laniméa. 

 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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L’an deux mille dix-neuf, le jeudi 3 octobre à 18 heures 30, le Conseil Municipal, légalement 
convoqué, s’est réuni à la Mairie de Caudebec-lès-Elbeuf, en salle du Conseil, en séance publique, 
sous la présidence de M. Laurent BONNATERRE, Maire. 

 
La convocation du Conseil Municipal a été faite le 27 septembre 2019 

 
Étaient présents : M. BONNATERRE, Mme LEFEBVRE, Mme COUSIN, M. ROGER, M. FOREAU, 
M. KERRO, M. DACOSTA, Mme LAPERT, M. GUEZOULI, Mme LECOINTE, M. LE NOË, 
M. LETILLY, M. HAZET, Mme DIEBOLD, M. SCORNET, M. LEROUX, M. HURÉ, Mme BEAUDOUIN, 
M. CHEHAMI, Mme COTTEN, Mme GUESREE, Mme PERICA, Mme BELLENGER, M. NOURRY. 

 
Étaient absents/excusés :  Mme FOURCADE 
 Mme FOLIOT 
 Mme PIMENTA 
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Procurations : Mme FOURCADE à M. ROGER 
 Mme FOLIOT à Mme COUSIN 
 M. KURZ-SCHNEIDER à M. LE NOË 
 
Secrétaire de séance :  M. HURÉ 

 

DELIBERATION 
 
VERSEMENT D’UNE SUBVENTION EXCEPTIONNELLE A LA MAISON D’ASSISTANTES 
MATERNELLES LA MAM A BULLES 
 
Trois assistantes maternelles (dont une résidant à Caudebec-lès-Elbeuf) ont créé une 
Maison d’Assistantes Maternelles La MAM à Bulles au 700 rue Emile Zola. Cette Maison 
d’Assistantes Maternelles qui peut accueillir 12 enfants ouvrira ses portes début novembre 
2019 avec une amplitude horaire de 7h30 à 18h30 afin de répondre aux besoins du plus 
grand nombre de parents. 
 
La MAM à Bulles sollicite une aide financière de la Ville pour l’achat de matériels de 
puériculture et matériels adaptés. 
 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, notamment ses articles L 2121-29 et L 
2311-7 ; 
Vu la délibération du 20 décembre 2018 adoptant le budget primitif 2019 ; 
 
Considérant la volonté de soutenir la création de cette structure ; 
Considérant que la Maison d’Assistante Maternelles les Robinsons située rue Félix Faure a 
bénéficié d’une subvention de 1 200 € en 2015 lors de son ouverture ; 
 
Après avis favorable de la 1ère commission Education, Jeunesse, Sports, Culture et 
Loisirs, Vie Associative, il est proposé au Conseil Municipal d’autoriser le versement de la 
subvention suivante : 
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Subvention d’équipement exceptionnelle pour l’achat 
de matériels de puériculture et matériels adaptés 

1 200 € 

Total subvention exceptionnelle  1 200 € 

 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
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L’an deux mille dix-neuf, le jeudi 3 octobre à 18 heures 30, le Conseil Municipal, légalement 
convoqué, s’est réuni à la Mairie de Caudebec-lès-Elbeuf, en salle du Conseil, en séance publique, 
sous la présidence de M. Laurent BONNATERRE, Maire. 

 
La convocation du Conseil Municipal a été faite le 27 septembre 2019 

 
Étaient présents : M. BONNATERRE, Mme LEFEBVRE, Mme COUSIN, M. ROGER, M. FOREAU, 
M. KERRO, M. DACOSTA, Mme LAPERT, M. GUEZOULI, Mme LECOINTE, M. LE NOË, 
M. LETILLY, M. HAZET, Mme DIEBOLD, M. SCORNET, M. LEROUX, M. HURÉ, Mme BEAUDOUIN, 
M. CHEHAMI, Mme COTTEN, Mme GUESREE, Mme PERICA, Mme BELLENGER, M. NOURRY. 

 
Étaient absents/excusés :  Mme FOURCADE 
 Mme FOLIOT 
 Mme PIMENTA 
 M. KURZ-SCHNEIDER 
  
Nombre de Conseillers en exercice : 28 
Nombre de présents : 24 
 
Procurations : Mme FOURCADE à M. ROGER 
 Mme FOLIOT à Mme COUSIN 
 M. KURZ-SCHNEIDER à M. LE NOË 
 
Secrétaire de séance :  M. HURÉ 

 

DELIBERATION 
 
DELIBERATION DE PRINCIPE AUTORISANT LE RECRUTEMENT D’AGENTS 
CONTRACTUELS DE REMPLACEMENT ARTICLE 3-1 DE LA LOI N° 84-53 DU 26 
JANVIER 1984 
 
Vu la loi n°84-53 du 26 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la 
fonction publique territoriale, et notamment son article 3-1 ; 
Vu la loi n° 83-634 du 13 juillet 1983 modifiée portant droits et obligations des 
fonctionnaires ; 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, et notamment son article L 2121-29 ; 
Vu le décret n°88-145 du 15 février 1988 pris pour l'application de l'article 136 de la loi du 
26 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique 
territoriale et relatif aux agents contractuels de la fonction publique territoriale ; 
 
Il est rappelé au Conseil Municipal que les dispositions de l’article 3-1 de la loi n°84-53 du 
26 janvier 1984 portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique territoriale 
prévoit la possibilité de recruter des agents contractuels pour assurer le remplacement 
temporaire de fonctionnaires ou d'agents contractuels autorisés à exercer leurs fonctions à 
temps partiel ou indisponibles en raison d'un congé annuel, d'un congé de maladie, de 
grave ou de longue maladie, d'un congé de longue durée, d'un congé de maternité ou pour 
adoption, d'un congé parental ou d'un congé de présence parentale, d'un congé de 
solidarité familiale ou de l'accomplissement du service civil ou national, du rappel ou du 
maintien sous les drapeaux ou de leur participation à des activités dans le cadre des 
réserves opérationnelle, de sécurité civile ou sanitaire ou en raison de tout autre congé 
régulièrement octroyé en application des dispositions réglementaires applicables aux agents 
contractuels de la fonction publique territoriale. 
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Considérant que les besoins des services peuvent justifier le remplacement rapide de 
fonctionnaires territoriaux ou d’agents contractuels indisponibles pour assurer le bon 
fonctionnement et la continuité du service public ; 
Considérant que ces contrats peuvent prendre effet avant le départ de l’agent à remplacer ; 
 
Après avis favorable de la 3ème commission Administration Générale et Finances, il est 
proposé au Conseil Municipal : 

- D’autoriser Monsieur le Maire à recruter des agents contractuels dans les conditions 
fixées par l’article 3-1 de la loi n°84-53 du 26 janvier 1984 précitée pour remplacer 
des fonctionnaires ou des agents contractuels momentanément indisponibles. Il sera 
chargé de la détermination des niveaux de recrutement et de rémunération des 
candidats retenus selon la nature des fonctions concernées, leur expérience 
professionnelle et leur profil. 

- D’inscrire, le cas échéant, la dépense correspondante au chapitre 012 du budget 
primitif ou supplémentaire de l’année. 

 
La délibération est adoptée avec : 
Votes pour : 27 
Votes contre : 0 
Abstentions : 0 
 
Pour extrait certifié conforme, 
Le Maire 
Laurent BONNATERRE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


